

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2328

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Sábado 31 de Marzo de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

Más de Santander

Madrid 30 á las 11'30 n.

El Sr. Aguilera acaba de recibir un despacho telegráfico del Gobernador de Santander, dándole cuenta de haberse verificado la explosión y haber obtenido un perfecto resultado.

Les comunicaré detalles cuando los conozca.

La acusación

Madrid 30 á las 4'45 t.

El Fiscal ha sostenido la acusación contra Varela considerándolo mal educado por un exceso de cariño maternal.

Sostiene la acusación, creyendo que Varela ahogó á la Antonia arrojándola después por el balcón.

El defensor

Madrid 30 á las 9'10 n.

El defensor Sr. Rentero pronunció un discurso sacando partido del dictámen de los médicos y del de la Academia de Medicina.

El dictámen de los médicos forenses solo prueba los indicios.

Continúa la vista.

De Santander

Madrid 30 á las 9'45 n.

Las explosiones verificadas no han pro-

vocado la explosión de la nitroglicerina depositada en el fondo del buque.

Al verificarse la explosión por los torpedos se ha elevado una columna de agua muy considerable á gran altura.

La explosión ha producido muy poco ruido pero mucha trepidación en el terreno cercano.

Falta destrozarse completamente el barco para que se acabe la impaciencia de todos.

Sobre Varela

Madrid 30 á las 11'25 n.

El jurado dictó veredicto de culpabilidad contra Varela y el tribunal de derecho le condenó á catorce años, ocho meses y un día de presidio y al pago de 2.000 pesetas de indemnización á la familia de la víctima y al pago de las costas.

El defensor pidió la revisión por otro Jurado, negándosele la Sala.

Noticias diversas

Madrid 31 á las 12'55 m.

Decreten el pantano de Lorca y el río Segura.

En Santander se terminó con dos descargas de tres cartuchos cada una con objeto de hacer desaparecer los últimos restos del «Cabo Machichaco».

Enseguida empezó el repique del campanas, regresando la población ordenadamente.

Hoy se aprobará la construcción de diversas obras públicas en Cádiz, Granada y Córdoba, con objeto de aliviar la crisis obrera.

Mencheta

NOTICIAS

Del Extranjero

En 1.º de Mayo próximo se pondrá en circulación en Italia una nueva clase de monedas de 20 céntimos.

Estas monedas son de níquel, tienen grabada por un lado la corona del reino, debajo el año «1894», y circundando ambas cosas, dos ramos de laurel entrelazados en la parte inferior y tocando una estrella en la parte alta. En el anverso se lee: «Reino de Italia—20 céntimos.»

Los trabajos preliminares para la acuñación de las nuevas monedas, se han realizado en Milán, pasando luego á la Casa de la moneda de Roma, de donde saldrán concluidas.

La cantidad acuñada es de 10.000.000 de pesetas.

El aspecto de la nueva moneda es bonito su peso es de cuatro gramos y su diámetro veintiún milímetros.

El níquel adoptado para su construcción procede de Caledonia, de las minas que en dicho punto posee la casa Krup.

Se ha celebrado en Londres, en la sala de Concursos de la Real Academia de Música, una solemnidad, en que la figura principal era un español ilustre que reside en este país desde su juventud.

D. Manuel García, hijo del célebre cantante del mismo nombre y de la famosa Malibran, es profesor de canto de la Real Academia de Música de Londres, y también á éste ilustre compatriota le debe algo la ciencia médica, pues si no estamos equivocados, Manuel García es el inventor del *laringoscopio*. Su famoso método de canto pasa por ser la obra mejor en su género.

Ha cumplido nuestro paisano noventa años, y con ese motivo, sus compañeros le felicitaron y le regalaron un magnífico servicio de té y café de plata, acompañado

de una preciosa dedicatoria, firmada por todos sus compañeros. Manuel García se encuentra en el mejor estado de salud y continua desempeñando su clase de canto. En el acto de la felicitación se pronunciaron discursos, á los que contestó emocionado el héroe de la fiesta á quien sus compañeros esperan volver á felicitar cuando cumpla los cien años.

De la Capital

Mañana á las ocho tendrá efecto en el teatro de la sociedad Círculo de Obreros Católicos una escogida función á beneficio del barítono Sr. Prohens, poniéndose en escena la zarzuela titulada *El Frach Nou* letra del Sr. Siogala y música del señor Puig, cantando el beneficiado en el intermedio del primero al segundo acto las piezas siguientes: *La mia bandiera*, *Yo t'amaró* y *Dio possente* de la ópera Fausto.

Además varios distinguidos cantantes en obsequio al beneficiado, alternando con él, cantarán varias escogidas piezas.

En la iglesia de San Francisco, mientras se celebraba la misa, una señora fué acometida de un fuerte síncope siendo auxiliada y conducida á su casa por varias personas.

La Junta local de propaganda de peregrinación á Roma se reunió ayer á las seis de la tarde en el Palacio Episcopal para dar á conocer todos los trabajos llevados á cabo para tan laudable empresa.

La compañía ecuestre del Sr. Feijóo que trabaja actualmente en la Plaza de Toros, ha sido contratado para el Circo Colon de Mahón.

Dos sujetos al parecer de malos antecedentes que ayer por la tarde estaban jugando á los prohibidos encima de la muralla, detrás del matadero, se desavinieron en una de las jugadas pasando de las palabras á los hechos y dándose de bofetadas, hasta que varios compañeros lograron calmar los ánimos de los contendientes.

A consecuencia del barro que se ha formado con las últimas lluvias, ayer por la tarde un carro de transporte tirado por un

mulo, que bajaba por el camino de Ronda, extramuros de esta capital, al llegar al puente de Tirador, tuvo la desgracia de resbalar dicho animal produciéndose varias rozaduras en las piernas.

Fué auxiliado por varios transeuntes que en compañía del conductor lograron levantar el animal, enganchándolo otra vez y prosiguiendo su camino.

Por correo

Contra los anarquistas

Liga internacional

París 27.—Se anuncia que la fracasada liga de los gobiernos europeos para la represión del anarquismo, va á ser propuesta por Alemania.

Esta liga se regiría por medidas uniformes de carácter internacional, para la extradición de los anarquistas reclamados por cualquiera jurisdicción de los países ligados.

Paris en el campo

París 27.—La afluencia de parisienses á los pueblos y casas de campo de las cercanías de la capital fué tanta que sólo por la líneas ferreas y tranvías circularon dos millones de viajeros.

Congreso médico internacional

París 27.—Roma.—Se están ultimando los trabajos preparatorios de la apertura del Congreso médico internacional.

Con los «forestier» venidos para la Semana Santa, la llegada de centenares de congresistas ha colmado la animación en la ciudad.

Uno de los primeros llegados ha sido el ilustre Virchow de Berlín, que fué visitado inmediatamente por el Dr. Baccelli, ministro de Instrucción Pública.

En los jardines del real palacio del Quirinal se dispone la «garden party» que se dará en obsequio de los congresistas.

Las listas formadas en la secretaría dan el siguiente número de médicos adheridos al Congreso: italianos, 2.560; extranjeros, 3.269. Además figuran como agregados al Congreso, 158 señoras y 14 invitados, italianos; con 810 señoras y 52 invitados extranjeros.

Conflicto en puerta

París 27.—El ayuntamiento de París se

opone resueltamente á que el prefecto del Sena, M. Poubelle, inste en sus oficinas en el Hotel de Ville, ni menos que ocupe aquellas habitaciones para su vivienda particular, como dispuso el ministro del Interior M. Raynal.

Los concejales opinan que el ministro no está facultado para tomar una disposición semejante, por cuanto el Hotel de Ville es propiedad del municipio y no del Estado, y están decididos á protestar enérgicamente contra el ministro y á no dejar instalar al prefecto en aquel local, al que no tiene ningún derecho, por cuanto el prefecto no es alcalde de París.

Para tratar de este asunto el ayuntamiento celebrará mañana sesión, creyéndose que ésta será borrascosa.

Desórdenes en Sicilia

París 27.—Roma.—Telegrafian de Montedoro (Sicilia) que se amotinaron los mineros del azufre, habiendo habido una colisión con los carabinieri (guardia civil), de la que resultaron varios heridos.

Se han mandado refuerzos, desde Caltanissetta.

Lecturas amenas

Abono al alcance de todo agricultor:

Lo que voy á decir no es nuevo, es reproducción de una vieja práctica de los agricultores pobres, que bien merecería generalizarse, ya que á la mayoría de los cultivadores les falta abono para atender á las necesidades de las siembras que efectúan en cada temporada del año.

Consiste, pura y simplemente, en aplicar el método á los cultivos de árboles y arbustos, olivos y cepas principalmente, tan extendidos en España, los cuales, salvo excepciones, son desatendidos en cuanto á su régimen alimenticio se refiere.

Consiste la vieja práctica en abrir zanjas interlineales, y echar en ellas desechos vegetales de cualquiera naturaleza.

Ya venmis lectores que esto no es nuevo, y por el contrario es de remoto abolengo y por ende de una sencillez primitiva, pero que en el presente período histórico en que el suelo cultivado de la vieja Europa ha perdido su natural potencia, y los medios de devolvérsela son deficientes, no será de más enumerar las ventajas

del método, como eficaz para la producción arbórea y de arbustos, en beneficio de los cultivos anuos, siempre atendidos de preferencia por los agricultores, con respecto á los abonos de que disponen.

Abrir una zanja entre dos líneas de cepas ó de olivos es muy sencillo. Llenarla con el producto del corte del matorral existente, por lo regular, en los lindes de la finca, es también sencillísimo, y en su defecto de sarmientos y ramas de olivo, resultado de la poda.

Si se tiene en cuenta que la operación es susceptible y harto conveniente de practicarla durante la invernada, cuando la vegetación duerme y el trabajo necesario disminuye, se comprenderá que es altamente económica por verificarse con brazos casi paralizados del personal afecto á las grandes y medianas explotaciones, y en las pequeñas por los mismos dueños y sus familias, exsentas, por razón de la temporada. de prestar su brazo alquilado á aquéllas, tan indispensable en los demás periodos del año, en que la actividad rebosa por toda la campiña.

Si se examinan los beneficios que reporta, se tendrá buen cuidado en practicarla incesantemente en el tiempo dicho y año tras año.

ANUARIO DEL COMERCIO

Directorio de las 400.000 señas de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal. — *Decimasexta edición*. 1894 (Baillly-Bailliere). Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Matanzas, 1881, y de Barcelona, 1888, y con Medalla de Plata en la de París, 1889—Reconocido de utilidad pública por Reales órdenes—Obra útil ó indispensable para todos.—Evitar pérdida de tiempo—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

El ANUARIO DEL COMERCIO lo forman dos tomos encartonados en tela de más de 1.500 páginas cada uno, y comprende:

1.º *Parte oficial*: La Familia Real, Ministerios, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc., etc.—2.º *Indicador* de Madrid por apellidos, profesiones, comercio é industrias y calles.—3.º *España* por provincias, partidos

judiciales, ciudades villas ó lugares. incluyendo en cada uno: 1.º una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carterías, estaciones de ferro-carriles, telégrafos, fériás, establecimientos de baños, círculos. etc; 2.º, la parte oficial, y 3.º, *las profesiones, comercio é industrias* de todos los pueblos, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.—4.º *Aranceles de Aduanas* de la Península, ordenados especialmente para esta publicación—5.º *Cuba y Puerto-Rico*, con sus Aranceles; *Islas Filipinas*, con sus administraciones, comercio é industria,—6.º *Estados Hispano-Americanos*, divididos en: *América Central: Costa-Rica Guatémala, Honduras, Nicaragua, San Salvador y República Dominicana*.—*América del Norte: México*.—*América del Sur: Bolivia Colombia. Chile, Ecuador* con sus Aranceles, *Paraguay, Perú, República Argentina. Uruguay, Venezuela y Curasao*, con sus Aranceles.—7.º *Reino de Portugal y sus colonias*.—8.º *Sección Extranjera*—9.º *Sección de anuncios*, con índices—10. Índice general de todas las materias que contiene el Anuario. Este índice está redactado en Español, francés, alemán, inglés y portugués.—11. Índice geográfico de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal.—12. Índice general.

Precio: 25 pesetas en España y 50 francos en toda América.

Se halla de venta en la Librería Editorial de BAILLY-BÁYLIERE É HIJO Plaza de Santa Ana, núm. 10, y en las principales del mundo.

Se suscribe en la librería de los señores AMENGUAL Y MUNTANER—Cadena, 2.

Importante

En la Bodega de B. Bastard, situada en la esquina de la calle de Brondo, se espandan vinos tintos de Binisalem, al precio de 0 50 y 0 40 pesetas litro.

Hay en venta Jerez, Malvasia y Moscatel, al precio de 1'50 pesetas litro y además un variado surtido en vinos embotellados de las mejores clases y marcas, cuya procedencia se garantiza.

Imp. de Amengual y Muntaner